

Pressemitteilung

Nummer: 2022 - 024 /2022

Flächen- Solarprojekte für Ackerflächen

Die Energiewende ist das Thema der Zeit. Bislang waren nur bestimmte Flächen für die Nutzung für Solarstrom beplant worden. In jüngster Zeit haben sich die Nachfragen zu Freiflächenphotovoltaik auf Ackerflächen gehäuft.

Aus diesem Grund hat die Verwaltung angeregt, über einen Kriterienkatalog die Flächenplanungen zu steuern. Ziel soll sein, dass möglich viel Wertschöpfung in der Einheitsgemeinde verbleibt.

Das Thema Flächensolar ist für Verpächter, Pächter, Anwohner und die Gemeinde attraktiv. Unterschiedliche Projektträger bieten regionale Beteiligungsmöglichkeiten ,aber auch geringe Stromtarife für Anwohner an. Auch für die regionale Landwirtschaft wird die Erzeugung von Solarstrom an Bedeutung gewinnen.

Ziel des Kriterienkataloges ist es, ein Leitfaden für die künftigen Entscheidungen zu sein.

Einen ersten Entwurf dazu hat die Verwaltung im Bauausschuss am 09.03.2022 bereits vorgestellt.

Aktuell werden Anregungen aus den Gremien und der Landwirtschaft dazu entgegengenommen.

Ab Mitte April wird dazu in der Sitzungsfolge beraten und beschlossen werden.

Gleich drei Projekte werden am Freitag den 25.03.2022 im Ortschaftsrat Uchtdorf vorgestellt.

Insgesamt sind gut ein Dutzend Projektideen an die Verwaltung herangetragen worden.

Für die Einheitsgemeinde wäre die Umsetzung solcher Projekte sehr attraktiv. Bei einem

100 ha Flächensolar-Projekt würden der Gemeinde ca. 200.000 €/ Jahr für mindestens. 20 Jahre aus dem EEG zufließen, dazu käme noch die Gewerbesteuer.

Vor diesem Hintergrund ist es wichtig, ein strukturiertes Verfahren zu finden.